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CLAUDE COURVOISIER

Mesdames, Messieurs,

C’est toujours avec beaucoup d’enthousiasme 
que je vous délivre ces quelques lignes. 

2023 une année chargée en réunions et rendez-
vous divers sur le sujet très compliqué du Plan 
Local d’Urbanisme Intercommunale (PLUi). Impacté 
par la loi climat et résilience notamment avec le chapitre 
sur le Zéro Artificialisation Net (ZAN), l’élaboration du document s’est avérée plus 
ardue que prévue.

D’autres points ont été abordés avec : 

Une attention particulière portée à nos bâtiments, notamment au niveau des écoles 
où le besoin de rénovation est continuel.

Le prochain transfert des compétences eau et assainissement qui a retenu toute 
notre attention tout au long de cette année avec la finalisation des schémas.

L’avancée majeure au niveau de la promotion du tourisme avec l’envie d’offrir à notre 
territoire un lieu d’accueil et d’activités : Le Rondé.

N’oublions pas les études menées concernant les projets à venir :  Création 
d’un pôle enfance jeunesse inclusif sur la commune de Villeneuve d’Amont en 
coopération avec les communes du RPI de la Joux, construction d’une nouvelle 
école à Levier, extension de la zone d’activités de Champs Bégaud. 

Ces projets seront concrétisés progressivement en 2024 et 2025. Au vu de tous 
ces éléments, je me dois de remercier l’ensemble des élus communautaires pour 
leur investissement continu, leur présence aux nombreuses réunions.

L’aboutissement de tous ces projets, le bon fonctionnement des services, passent 
par un travail d’équipe. Ainsi, je remercie l’ensemble des agents communautaires 
pour leur implication tout au long de cette année.

À l’aube de cette nouvelle année, je vous présente mes meilleurs vœux : qu’elle 
vous apporte joie, bonheur, santé, réussite professionnelle.

DE LA CCA 800

CCA800.fr



Le site du Rondé est situé sur l’axe de 
la route des sapins. Historiquement, 
cette route de 42 km reliant Levier à 
Champagnole permettait de décou-
vrir pour les usagers l’histoire de la 
forêt. Elle traverse 19 stations qui vé-
hiculaient son histoire avec sa faune, 
sa flore, ses particularités, ses exploi-
tations, ses balades et ses belvédères.

La Communauté de Communes en par-
tenariat avec l’ONF souhaite redonner 
de la valeur à l’une des stations, celle 
du Rondé et par la même occasion à 
cette route, une belle liaison douce 
entre des sites naturels.
Ainsi, la revalorisation de ce lieu de 
convivialité pour notre territoire ainsi 
que la création d’activités touristiques 
de loisirs sont aujourd’hui, des priorités 
pour notre compétence tourisme.

LE RONDÉ

UN PROJET PLURIANNUEL 2024 - 2026
La phase 1 porte principalement sur l’équipement en terme 
de mobilier, de jeux et sur la communication. 
Elle sera réalisée courant 2024 avec l’achat de tables de 
pique-nique multiples : standards, abritées, adaptées aux 
PMR, de barbecues en béton, de transats. Une aire de jeux 
(tour de grimpe, toboggan, parcours d’équilibre) sera égale-
ment implantée ainsi que des balançoires et tape-culs.
L’attention sera également portée sur la mise en place de 
toilettes sèches et la sécurisation de la zone humide. Un 
terrain de pétanque sera également créé afin de satisfaire 
petits et grands.
Enfin, la communication sur site sera indispensable. Au-de-
là de l’aspect réglementaire, les élus souhaitent mettre en 
place une identité visuelle au site du Rondé. Il souhaite 
que ce site ait plusieurs casquettes : point de départ des 
liaisons douces, un lieux de culture sur la forêt, un endroit 
de regroupement pour des manifestions.

Éric BOURGEOIS
VP Tourisme
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L’année 2023 a marqué concrètement le top départ de 
dossiers importants pour la commission écoles.

Concrètement, la CCA 800 pilotera l’opération pour le 
compte des communes avec une refacturation à l’issue 
des travaux. Le périscolaire sera composé d’une salle de 
restauration, d’activités, de sieste et un bureau pour la 
direction. 

École Pergaud situé à Levier :
Les études avancent, avec en cette fin d’année, le re-
crutement du maître d’œuvre. Le coût prévisionnel des 
travaux étant estimé à plusieurs millions d’euros, il était 
nécessaire d’organiser un concours pour sa sélection. 
Ainsi et dans le plus strict anonymat, 3 candidats ont été 
retenus afin d’établir une proposition de projet concret. 
Une procédure longue et coûteuse mais qui permet aux 
élus de sélectionner un projet et non une personne.
À l’issue de l’attribution du marché de maîtrise d’œuvre, 
les études continueront pour une année supplémentaire 
afin de finaliser le programme des travaux. À ce jour, la 
solution retenue est la construction d’une nouvelle école 
dans un premier temps et la déconstruction de l’an-
cienne dans un deuxième temps. D’une surface totale 
de 1200 m² environ, elle accueillera dans l’immédiat 8 
classes regroupant 240 élèves, une salle RASED (Réseau 
d’Aide Spécialisée aux Élèves en Difficultés), une biblio-
thèque, un bureau pour la/le psychologue scolaire.
Nous espérons lancer la consultation des entreprises 
en fin d’année 2024. Affaire à suivre…

Marie-Claire MONNIN
VP Affaires scolaires

Pôle Enfance jeunesse inclusif à Villeneuve d’Amont :
Enfin ! Ce dossier sort de terre. Le bail emphytéotique 
qui bloquait le lancement de l’opération a été signé ce 
printemps dernier avec l’Association d’Hygiène Sociale 
de Franche-Comté. Le programme a été remis à l’étude 
avec des travaux supplémentaires importants. En effet, 
seuls des travaux de « rafraîchissement » et d’accessibilité 
étaient prévus au début de l’opération en 2019. Or, dans 
le contexte écologique qui prévaut aujourd’hui, il était 
important pour les élus de porter un regard sur l’amé-
lioration de la performance énergétique du bâtiment. 
L’enveloppe des travaux est ainsi passée de 400 000€ 
à 1 200 000€ dû au changement des menuiseries exté-
rieures, à l’isolation thermique extérieure ou intérieure 
du bâtiment ou bien encore au changement de mode 
chauffage. Le plan de financement et notamment les 
demandes de subventions sont en cours de finalisation.
C’est donc une rénovation complète qui débutera au 
printemps 2024 pour une durée minimum de 12 mois.
À l’issue, le bâtiment abritera :  5 classes (3 pour les 
enfants scolarisés dans les communes du RPI la Joux 
et 2 pour l’IME, l’Éveil), des salles de motricité, d’arts 
plastiques et de réunion, une infirmerie.
Concernant le périscolaire, un transfert de maîtrise d’ou-
vrage des communes (Arc sous Montenot, Villeneuve 
d’Amont et Villers sous Chalamont) à l’intercommunalité 
a été délibéré et contractualisé. 

LES ÉCOLES

À l’heure, où les questions environnementales prédo-
minent, notre manière de penser et d’aménager notre 
territoire devient une priorité. Pour ce faire, la CCA éla-
bore son PLUi depuis maintenant plusieurs années.
En 2021, la loi climat et résilience, avec ses rebondisse-
ments, a mis à mal nos différentes réflexions et ambitions.
Basée sur une économie et une gestion plus rigoureuse 
du foncier auquel nous ne pouvons que souscrire, son 
application devient de plus en plus un casse-tête pour 
tous les élus. Dans ce contexte, il est extrêmement 
difficile de faire aboutir une stratégie communautaire. 
Malgré tout, sans PLUi, il sera impossible de pouvoir dé-
velopper et entreprendre les grands chantiers de demain.

PLUi 
PLAN LOCAL D’URBANISME INTERCOMMUNAUTAIRE, LE DILEMME !URBANISME

Sans le concours et l’aboutissement de ce fameux plan lo-
cal d’urbanisme, pas de salle de sport dans le Val d’Usiers, 
pas d’extension de camping sur Levier, pas de création de 
scierie et d’aménagement urbain d’envergure. Les enjeux 
sont consdérables. Sans parler du temps et des moyens 
déjà engagés. Aujourd’hui, s’engage une course contre-
la-montre car l’état change de nouveau les règles du jeu.
Le SRADDET, document régional sur lequel nous allons 
devoir nous mettre en conformité annonce une réduction 
encore plus significative et contraignante du potentiel 
foncier constructible sur nos territoires. Pour limiter à 
court terme son impact, nous devons faire aboutir notre 
document d’ici la fin de l’année 2024. 

Marc SAULNIER
VP Urbansime

Périmètre de la future école
Crédit photo : Matthieu  Fortin 

  



TOURISME
Aujourd’hui la passion fait diligence pour de multiples 
activités à caractère durable. Hier, la forêt de résineux a 
contribué largement par sa ressource financière au dé-
veloppement de nos villages. Aujourd’hui malgré l’im-
pact du réchauffement climatique, elle devient un lieu 
environnemental-refuge en plus de son exploitation.
Quand à l’agriculture laitière et sa transformation froma-
gère, celle-ci a bénéficié d’hommes visionnaires qui ont 
su par la qualité, en faire du Gruyère devenu Comté.
Tout ce patrimoine se retrouve exposé au Musée-Relais 
qui dispose d’une dizaine de films, d’une collection de 
matériel (voiture à échelle, charrue, traineau) prêté ou 
donné,  mettant en valeur les métiers de charron, bour-
relier, maréchal-ferrant, fromager, forestier, débardeur.
Cet espace de ressources est au service des habitants, des 
enfants des écoles et  des touristes en séjour au Camping 
de la Forêt, dans les gîtes ou de passage. Ainsi plus de 
900 personnes et 17 groupes scolaires, ont franchi cette 
année, la porte, venant du Doubs, de 46 départements 
différents mais aussi de Suisse, Belgique et Allemagne. 
Les Amis du Musée-Relais offrent aussi la possibilité 
de rencontres en profitant de visites de fermes, d’ani-
maux et de balades en calèches aux alentours de Levier. 
50 visiteurs et plus de 1050 enfants en séjours de vacances 
au Centre de vacances des Fauvettes, qui connait un 
nouvel essor avec son nouveau directeur, ont pu dé-
couvrir la traite des montbéliardes à Granges Maillot. 

Ils sont devenus de futurs ambassadeurs du Comté 
bénéficiant des explications d’Aurélie, responsable 
des visites de la Fruitière de Levier. Ces deux accueils 
sont intégrés aux Routes du Comté.

Les amis du musée ont organisé également au Rondé un 
évènementiel d’été avec des démonstrations équestres 
et 150 personnes ont profité, ce jour là, de balades dans 
la nouvelle calèche de la CCA 800, adaptée à la mobilité 
réduite. Ce véhicule tracté par deux chevaux Comtois 
est un élément phare pour notre territoire.

Jean-Pierre GURTNER
Président de l'Association des Amis du Musée

- INFORMATIONS POUR NOS HÉBÉRGEURS TOURISTIQUES -

Le Conseil départemental du Doubs, par délibération en date du 26 juin 2023, a instauré une taxe additionnelle 
départementale de l0% à la taxe de séjour.

Le Département utilisera le produit de cette taxe pour la mise en œuvre d'actions en faveur du développement 
touristique du Doubs.

Cette disposition entrera en vigueur au 1er janvier 2024 pour tous les séjours touristiques qui auront lieu dans 
notre département.

Pour plus d’information rendez-vous sur votre plateforme cca800.taxesejour.fr
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Le Musée Relais installé dans les 
anciennes halles de Levier reste un 
vecteur de  rayonnement pour faire 
connaitre le territoire de la CCA 800 
quel qu’en soit la météo. C’est avant 
tout un lieu de découvertes et de 
connaissances sur l’économie rurale 
et ses activités. Mais c’est aussi un 
Relais entre hier et aujourd’hui.
 
Hier, le cheval était le seul moyen 
de transport pour les habitants qui 
exploitaient les bois, labouraient et 
exportaient leurs fromages. 

UN MUSÉE-RELAIS DU CHEVAL COMTOIS ET DE LA FORÊT
 POUR VALORISER LES RICHESSES D’UN TERRITOIRE

Crédit photo : Jean-Pierre Gurtner 
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STATION DE TRAIL ALTITUDE 800
- ENTRE LOUE ET LISON -

Présidé par M. Fabien Barret, l’Association de Trail AT-
TITUDE 800 propose deux séances d’entrainement heb-
domadaires le mardi et jeudi soir de 18h45 à 20h.
Ces entrainements encadrés par Siméon Batlogg, Fabrice 
et Carl Maugain permettent aux coureurs de progresser 
à leurs rythmes sur les sentiers de la Station Altitude 800.
L’association propose également de tester le long et 
ultra trail grâce aux formats de la 4L des Courstou-
jours. Ces courses permettent aux membres de rendre 
praticable et accessibles à tous de nouveaux sentiers 
encore sauvages.
Un entrainement initiatique s’est déroulé au Souillot en 
novembre et a été apprécié par nos jeunes coureurs. 
L’entraineur Fabrice Maugain porte le projet d’accueillir 
de nouveaux membres dès l'âge de 13 ans.

Les membres de l’association vous invitent à découvrir 
leurs activités en vous inscrivant sur la page Facebook : 

Station de Trail Altitude 800 - Entre Loue et Lison

Le vendredi 14 juillet s’est déroulée une des quatre étapes des défis
de la Comté qui a été une véritable réussite conviviale et sportive. 
À l’initiative de l’agence Even Outdoor qui pilote ces quatre défis, c’est en partenariat avec la CCA 800 et l’Asso-
ciation de trail Attitude 800 que ce parcours de 10km a pu se mettre en place à Levier et réunir près de 500 coureurs.
La commune de Levier est en bonne voie pour être à nouveau un site d’accueil pour les défis de 2024.

Crédit photo :  Tom Gavand

SIMÉON BATLOGG

cap_montagne @CAPMontagne25L’année 2023 est également marquée 
par l’arrivée de Siméon Batlogg, 22 ans 
et passionné de sports outdoors :
Originaire de la région je suis diplômé 
d’une licence STAPS Entrainement et optimisation de 
la performance, spécialité : athlétisme et trail running. 
Depuis septembre 2023 j’entraine 15 à 20 membres de 
l’Association le mardi soir, et prépare la séance du jeudi 
grâce à un support numérique.
Quel type d’entrainement proposez-vous ?
Je propose un entrainement ouvert à tous les niveaux 
pour des personnes souhaitant progresser. Nous nous 
entrainons généralement un à deux mois en amont pour 
une course spécifique en fractionner, alternant sentiers 
plats, côtes, descentes et temps de récupération.

Des séances de renforcement musculaire ont aussi 
lieu en intérieur à Levier et Val d’Usiers. 

Comment se passe la cohésion dans le groupe ?
Il y a une très bonne ambiance et les coureurs sont vrai-
ment motivés. Ils ne se retrouvent pas pour un simple 
footing mais pour réellement se dépasser ensemble et 
progresser.

Êtes-vous actif auprès d’autres structures sportives ?
Je suis également entraîneur de ski nordique et coach 
en individuel. Je propose des plans d’entrainement per-
sonnalisés mensualisés. Je suis aussi en cours de forma-
tion pour le diplôme d’accompagnateur en montagne.

4

Crédit photo : Fabien Barret 

- L'INTERVIEW -



LES BÂTIMENTS
MAISON DE SANTÉ DE LEVIER

Les habitants de la Communauté de Communes Altitude 
800 ont constaté avec une certaine surprise que le toit de 
la maison de santé de Levier subissait une réfection totale 
pour ce bâtiment récent. 

À la prise de fonction du nouveau conseil communautaire, 
nous avons été informés de fuites d’eau importantes au 2ème 
étage entraînant une dégradation des murs et plafonds, par 
conséquent une gêne pour le personnel soignant et les pa-
tients par temps pluvieux.  

Après analyse par les experts des compagnies d’assurance, 
il s’est avéré que la toiture présentait des cassures aux 
pliures provenant de non conformité et malfaçons lors de la 
pose. La totalité de la toiture devait donc être refaite.

Les travaux de réfection débutés en juin 2023 ont duré 5 
mois et viennent de se terminer. 

Nous allons désormais procéder à la rénovation des pla-
fonds et murs détériorés au 2ème étage par les fuites d’eau. 

Nous avons également fait poser un système d’étanchéité 
sur le mur arrière de ce bâtiment. En effet de l’eau s’infiltrait 
sur le mur intérieur du rez de chaussée et sous le carrelage. 
Nous avons été dans l’obligation de procéder au remplace-
ment de ce carrelage.

Nous tenons à remercier les médecins, personnels soignants 
de la maison de santé ainsi que les patients pour leur com-
préhension lors des fuites d’eau. Nous saluons également 
la collaboration de l’ensemble des professionnels de santé 
pour trouver les meilleures solutions afin de limiter la gêne 
occasionnée pendant les travaux de réfection. 

TRAVAUX DANS LES BÂTIMENTS 
DE LA CCA

Fidèle à notre politique d’entretien des bâ-
timents, la Communauté de Communes Alti-
tude 800 a procédé en 2023 à divers travaux. 

ÉCOLE DE CHAPELLE D’HUIN
Réfection de la murette de la cour et pose 
d’un grillage neuf. Une étude relative aux 
fissures présentes sur le bâtiment annexe de 
l’école est en cours.

ÉCOLE DE SEPTFONTAINES
Changement des fenêtres des 2 salles de 
classe, salle de dessin, toilettes, remplace-
ment de la porte d’entrée et de la porte de 
la salle de dessin. Nous allons également pro-
céder au démoussage du toit du préau et au 
remplacement des tôles de rives et chêneaux 
de ce bâtiment.

BÂTIMENTS RELAIS CHAMPS BEGAUD
Nous avons réalisé l’étanchéité des murs.

ÉCOLE DE GOUX LES USIERS
Rénovation des soubassements de la classe 
CM1, rénovation des plafonds et systèmes 
d’éclairage dans la classe des CP/CE1 ainsi que 
dans le vestibule, pose de stores anti chaleur.

ÉCOLE DE SOMBACOUR
Création d’un espace dédié aux ATSEM. 
Création d’un local pour la psychologue et la 
classe RASED. Mise en place d’un système anti 
pince doigts. 
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François GARCIA
VP Bâtiment



INAUGURATION DE LA GENDARMERIE
LE 3 FÉVRIER 2023

Le président Claude Courvoiser et son équipe communautaire ont 
eu le plaisir d’inaugurer les travaux de la Gendarmerie de Levier. 
Une réfection totale appréciée de tous et saluée par M. Onimus le 
Sous-Préfet, MM. Longeot et Grosperrin, Sénateurs, Mme Genevard, 
Députée, M. Alpy Conseiller départemental et  M. Sauge-Merle, Colonel.

ENVIRONNEMENT
OÙ EN SOMMES-NOUS DANS LA 
PRISE DE COMPÉTENCE EAU ET 

ASSAINISSEMENT ?
Vous l’aurez compris, le prix de l’assainisse-
ment évoluera à la hausse dans les prochaines 
années sur l’ensemble des 11 communes de 
la CCA 800. 
Le SDAEP, (schéma directeur de l’alimenta-
tion en eau potable), débuté au printemps 
2022, est désormais arrivé à son terme en 
octobre 2023. SOPRECO et NALDEO étaient 
missionnés pour la réalisation de ce diagnos-
tic. Les réseaux d’eau des communes datant 
pour la plupart des années 50 et 60, pour 
les plus anciens, seront à moderniser dans 
les toutes prochaines années entrainant par-
tout sur le territoire communautaire de nom-
breux chantiers de rénovation de conduites 
d’eau. Certains de ces travaux seront encore 
subventionnés, mais pas tous !! Là encore il 
faudra prévoir un calibrage du prix de l’eau 
afin de réaliser certains travaux urgents 
dans toutes les communes de la CCA 800.
Comme vous le constater, à partir de 2026, 
les élus communautaires auront beaucoup de 
travail à la suite de la prise de la compétence 
eau et assainissement, cette mise en confor-
mité obligatoire entrainera inévitablement 
une adaptation des prix de l’eau et de l’assai-
nissement pour les usagers.

La prise de compétence eau et assainissement par la Com-
munauté de Communes Altitude 800 rendue obligatoire 
par le législateur au 1er janvier 2026 sera vraisemblablement 
validée à cette date par les élus communautaires.
Cette prise de compétence nécessite de connaître 
l’état, des réseaux d’eau, d’assainissement et des sta-
tions d’épurations. Pour ce faire, la collectivité s’est 
adjoint les services des entreprises NALDEO et SO-
PRECO afin de réaliser un diagnostic et de déterminer 
un certain nombre de travaux prioritaires et indispen-
sables pour le bon fonctionnement durable de la dis-
tribution de l’eau dans nos villages et dans le respect 
des normes en matière de traitement des eaux usées.
Le SDA, (Schéma Directeur de l’Assainissement) terminé 
depuis le printemps 2023, prévoit plusieurs degrés d’in-
terventions et de priorités. Ainsi après validation par les 
services du département, de l’agence de l’eau, de l’état, 
ce diagnostic sera mis en œuvre par la CCA 800 dès 2026.
Des investissements lourds seront à réaliser, certains pour-
ront bénéficier de subventions mais pas tous ! Dès lors les 
élus devront tout de même réaliser ces investissements 
dans toutes les communes afin d’être conformes à la rè-
glementation en matière de rejets dans le milieu naturel.
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Éric BOURGEOIS
VP Environnement



FRANCE SERVICES LEVIER - VAL D’USIERS

Nous en profitons pour vous remercier chaleureuse-
ment d’avoir répondu présent à cet événement. 
Notre équipe sera tout aussi mobilisée en 2024, avec 
le souci d’apporter des réponses adaptées à vos de-
mandes, qu’il s’agisse de vous accompagner dans vos 
démarches administratives numériques du quotidien, 
de vous recevoir avec nos permanences locales, tel 
que le centre médico-social, info-tuto, la DGFIP et 
bien d’autres, ou vous proposer un espace libre accès 
avec ordinateur et imprimante-scanner, ainsi qu’une 
connexion internet si vous disposez de votre propre 
outil informatique.

Belles et heureuses fêtes de fin d’année ! 
L’équipe France Services

Depuis son ouverture au printemps 2021, France Services 
Levier et Val d’Usiers vous accueille dans ses locaux à Le-
vier, et vous propose gratuitement de nombreux services 
pour simplifier votre quotidien.

Afin de mieux vous satisfaire, un second dispositif de re-
cueil pour les cartes nationales d’identité et les passe-
ports est mis en place depuis le mois de Juin 2023. Ainsi 
cela permet d’ouvrir un plus grand nombre de créneaux 
pour les rendez-vous et par conséquant de réduire consi-
dérablement les délais.
Nous avons réalisé le 14 octobre 2023 nos premières portes 
ouvertes où nous avons pu accueillir nos partenaires officiels 
et nos différents partenaires locaux.

Compétente en matière d’économie, la communauté 
de communes altitude 800 s’engage dans le dévelop-
pement de son territoire.  
Identifiée d’intérêt supra-communautaire par le pays 
du Haut Doubs, la zone d’activité des champs Begaud 
de Levier est une priorité. Initialement caractérisée 
comme un pôle d’excellence Bois, la ZAE a rapide-
ment trouvé un développement varié avec l’installa-
tion d’artisans et d’industriels en tout genre. Attrac-
tive, les ventes se sont succédées pour ne laisser à ce 
jour qu’une parcelle disponible à la vente. 
Pour répondre aux besoins et à la problématique du 
trafic croissant des poids-lourds et véhicules légers, 
la CCA800, en concertation avec les entreprises, a 
choisi de créer un tourne-à-gauche. Cette nouvelle 
entrée, située à l’est et accessible depuis la dépar-
tementale, permettra de fluidifier et de répartir les 
flux. Dans le même temps et pour encourager le dé-
veloppement économique de notre bassin de vie, 
6ha de terrain seront aménagés dès 2024. 15 nou-
veaux lots seront libres à la commercialisation avec 
des parcelles allant de 2870m² à 4603m².
En parallèle et en collaboration avec ses communes 
membres du Val d’Usiers, la CCA800 étudie l’implan-
tation de la scierie Descourvières sur un nouveau site 
de 6ha à Sombacour. 

CHAMPS BÉGAUD

L’entreprise regroupera ainsi ses deux sites d’exploitation. 
Il nous faudra inscrire ce développement dans la loi Climat 
et Résilience. Pour se faire, le foncier actuel de Goux-les-
Usiers viendra compenser l’artificialisation réalisée, pour 
être à son tour,  converti en aménagement économique.
L’objectif pour la Communauté de communes est de répondre 
aux besoins sur les deux prochaines décennies.

Marc SAULNIER
VP Développement économique
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